



# Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

**Antifascista:** Si quieres mostrarte digno de la dura lucha que los valientes habitantes del país vasco sostienen contra los invasores fascistas, apréstate a contribuir y asistir a todos los actos de la Semana de Ayuda a Euzkadi que empezará mañana.

III Epoca - Año VII - Mahón, martes 15 de Junio de 1937 - Núm. 327

## Semana de ayuda a Euzkadi

Vasconia necesita tu concurso, camarada:

Ayúdale y demostrarás tu solidaridad antifascista

EL PENSAMIENTO EN ARMAS

### ¿Niños beligerantes?

Por boca de uno de sus representantes, el Gobierno alemán ha querido justificar su oposición a la prohibición de bombardear ciudades abiertas, con la consiguiente matanza de mujeres y niños, con la afirmación de que las guerras actuales no son entre ejércitos, sino entre pueblos.

Ved el pretexto de los antiguos exterminios de seres indefensos, del furor destructor de Ramsés, de Ciro y de Asurbanipal; la cólera sanguinaria de Gedeón y de Josué; la maldición de Betsaida y de Capharnaüm; del «Dehenda est Carthago»; del asesinato de los Hugonotes y del vandalismo de las hordas turcas.

Los pueblos—se decía como ahora se dice—son los que hacen la guerra a los pueblos.

Las hembras y los niños son beligerantes y deben pagar culpas de los padres hasta la quinta generación.

Es preciso abrasar la mala semilla y sustentar la victoria de la razón sobre las ruinas calcinadas, esparcidas por la barbarie.

Los infelices niños no se enteran de estas lucubraciones, a que, sin duda, se entregaron Alejandro, Saladino y Atila; sonríen mirando a las nubes, por donde vuelan los aeroplanos; tienden hacia ellos sus bracitos rosados, como la nieta de Víctor Hugo al disco de la luna y en sus ojos resplandece la alegría y la confianza de la protección de los seres que los rodean. Y las bombas los destruyen y esparcen sus restos mutilados mientras en sus pupilas brilla una postrera mirada de asombro. No sabían que eran beligerantes; desconocían ni más ni menos que sus verdugos, las palabras del Evangelio: *En verdad os digo que quien toca a uno de estos pequeños atenta contra mí.*

Pero en realidad no se hace jamás la guerra entre pueblos, sino en épocas salvajes o semi-salvajes.

Lo frecuente ha sido que se haya practicado por los déspotas y los usurpadores de soberanías contra los pueblos. Una nación civilizada no puede considerar a los niños como enemigos. Tal vez entre ellos se encuentran los que han de procurar a la Humanidad grandiosos progresos; los que han de contribuir al bienestar de todas las patrias. La suya es el espacio infinito donde parpadean los soles, centros de otros mundos de que acaso vienen y de cuyas regiones azuladas sienten la nostalgia. Matarlos es destruir una promesa; es asesinar el mañana que pertenece a todos, que para todos es aurora, esperanza y resurrección. Los déspotas lo ignoran; pero las muchas lumbres lo saben.

¿Cómo no un niño alemán, ni siquiera una madre germana o italiana, han de ser enemigos de las madres ni de los niños españoles? Las genitoras de ambos pueblos han realizado sacrificios, no para aniquilar, sino para dar y perpetuar la vida. Durante la Gran Guerra, las madres galas, que tenían a un hijo en las trincheras, cuidaban amorosamente a los prisioneros y heridos alemanes, pensando que sus madres no podrían estrecharlos contra sus entrañables regazos. El trabajador ruso no odia al japonés, ni éste al norteamericano, de igual manera que los ríos franceses no aborrecen a los españoles, ni las montañas suizas a las del Tyrol. Todo es obra de una misma energía que no inspira la violencia, sino cuando la manifiesta el justo instinto de defensa. Cuando ese odio aparece, ha sido creado artificialmente, que no por imposición de la Naturaleza, cuyo designio es crear de nuevo lo que es, por ley de tiempo, se destruye.

¿Cómo ha de creer el modesto estudioso que esto escribe que, habiendo consagrado gran parte de su vida a la difusión en España de la cultura filosófica alemana, pueda desear su exterminio el estudioso pueblo alemán? ¿De qué suerte ha de sospechar que, luego de haberse embelesado con el arte sublime de la Italia del Renacimiento, con sus glorias libertadoras y con el magno avance del Derecho Civil y Penal, desde Giorgi, Angiulli y Cogliolo a los actuales jurisconsultos, han de reclamar los sabios italianos que su cuerpo sea martirizado y destrozado? No: Alemania, como Italia, son naciones gloriosas merecedoras de respeto y cariño. No pueden ser

ellas las que declaran a los estudiosos y menos a las mujeres y a los niños beligerantes. Nosotros podemos exponer noble y respetuosamente, nuestras ideas. Los niños no hacen sino amarlos todo y confiar en todo. Son los caudillos los que predicán el exterminio de los débiles y de los indefensos, los que odian la cultura y los que al realizar sus odiosos crímenes, pretenden en vano deshonrar a sus inmortales y divinas patrias.

En la ocasión presente, ¿qué ofensa ha inferido el pueblo español al italiano ni al alemán?

Llenas están las bibliotecas españolas de sus libros y los almacenes de sus productos.

No hay en la Península Ibérica un hombre medianamente culto, que no sintiera humedecerse sus párpados si tuviera noticia de la pulverización de las catedrales de Polonia o Milán, de la destrucción de la hermosa avenida de Unterderlinden o de la plaza del Vaticano.

Mucho más se sentiría desconsolado si tuviera la infausta noticia de la matanza de los niños de Berlín, de Munich, de Venecia o de Nápoles.

Los pueblos no desean la desdicha de sus hermanos; ellos pueden deseársela naciones, como la Alemania de Kant y de Fichte, de Goethe y de Schiller, de Bach y Beethoven, y de los grandes físicos, matemáticos, de la Italia de Santuzio, de Miguel Angel y de Benvenuto, de Dante y de Petrarca, de Cimarosa y de Rossini y de los insígnis juristas; como no quieren la aflicción del Portugal de Camões, de Oliveira Martins, de Eça de Queiroz.

Quieren que florezcan sus risueños vergeles, que brinden la paz sus campos georgicos, que sus hijos se vean dichosos y satisfechos al cumplir sus fines en la tierra.

Y es seguro que los habitantes de las márgenes del Rhin, como los de la del Tiber o del Tajo, pensarán lo mismo que nosotros.

No son los pueblos; son los detentadores de sus soberanías los que quieren que los niños sean beligerantes, los que desean la destrucción de la riqueza que, por ser terrena, es de todos.

Hagamos votos porque caiga de sus ojos la venda que los cubre, y si ello, por sus instintos criminales no fuere posible, porque aciertan arrancársela con decisión inquebrantable y valerosa, sus mismos oprimidos y ahrojados pueblos.

ANTONIO ZOZAYA

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón Sesión ordinaria de 8 de Junio de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales Caules, Servera, Pons Pons, Camps y Pons Sintés.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar el repartimiento de los conciertos voluntarios y obligatorios para este año.

Aprobar los presupuestos extraordinarios para los Establecimientos municipales de Beneficencia.

Conceder licencia a Nicolás Mir Alsina para instalar un motor eléctrico de corriente continua, de tres cuartos H. P., en el local número 4 de la calle del Carmen.

Nombrar médicos supernumerarios, sin sueldo, a los médicos Pablo Mir Llambias y Simón Vidal Sintés, para atender a las necesidades del servicio médico en casos de ausencia o enfermedades de los titulares propietarios y demás médicos municipales.

Quedar con agrado enterado de la distribución de 12.566'10 pesetas dada por el Comité Ejecutivo del Frente Popular de esta ciudad, entre las personas de esta localidad que perdieron familiares o muebles y enseres a consecuencia de bombardeos de la aviación fasciosa a esta ciudad.

Facilitar la Banda Municipal para amenizar el mitin de propaganda antifascista que el Partido Socialista Obrero celebrará el jueves de esta semana, a las siete de la tarde, en el Teatro Principal.

Inspeccionar la colocación de escombros y materiales procedentes de derribo, existentes en la cuesta llamada del General.

Abonar la subvención por casa a los maestros de escuelas nacionales, de reciente creación, en esta ciudad.

Destinar dos mil pesetas al fondo extraordinario de paro obrero de la partida que a dicho efecto figura en el presupuesto de gastos vigente.

Quedar enterado de las gestiones que viene realizando el Presidente de esta Junta, camarada Gomila, para lograr el mayor abastecimiento de leche a esta ciudad.

Recordar a los agricultores la obligación de poner en conocimiento de la Junta de Abastos el número de reses vacunas y lanares que tengan disponibles para ser destinadas al Matadero.

Quedar enterado de las gestiones practicadas por el Presidente de esta Junta para lograr carbón vegetal de otros términos municipales para las necesidades del vecindario, máximas a causa de la avería de la Fábrica de Gas que le obliga a suspender el suministro de fluido.

Estudiar cuanto se relaciona con la situación económica del Municipio al objeto de dictar medidas para allegar fondos destinados a facilitar trabajo a obreros en paro involuntario y subvencionar a ancianos pobres y desvalidos.

Y se levantó la sesión.

### Delegación del Gobierno de la República en Menorca CIRCULAR

El excelentísimo señor Ministro de la Gobernación en radiograma circular número 44, comunica lo siguiente a esta Delegación Especial del Gobierno:

«Hasta ahora se procedió con espíritu de tolerancia que más pudiera interpretarse por lenidad en cuanto se refiere a la absoluta libertad con que se han visto tapizadas de carteles las paredes de las ciudades.

Esta profusión de propaganda han realizado los partidos políticos y agrupaciones sindicales sin que se les haya puesto el menor obstáculo, resultando que en muchos casos se permite lo que, expresado en forma literaria, no dejaría circular la censura.

En vista de ello, este Ministerio advierte a V. S. que debe observar una idéntica unidad de criterio en lo referente a la información gráfica y literaria obligando como dispone la ley que todos los carteles sean sometidos al sellado antes de su fijación y ejerciéndose al momento la censura, no autorizando aquellos que a juicio de V. S., puedan producir una influencia nociva, perturbadora en los espíritus populares. Le recuerdo asimismo lo dispuesto por la ley del Timbre respecto a este asunto.»

Lo que se hace público para general conocimiento, advirtiéndose que en lo sucesivo todas aquellas entidades, organizaciones y particulares que pretendan dar a la publicidad carteles, programas, hojas sueltas, etcétera, deberán presentar ante esta Delegación, si se trata de Mahón, y ante los correspondientes Consejos Municipales, si han de publicarse los impresos en los restantes Ayuntamientos, los tres ejemplares reglamentarios, señalados en la ley de Policía de Imprenta, acompañados de una declaración del que los presentare concebida en los términos fijados por dicha disposición. Igualmente se procederá al reintegro de uno de dichos ejemplares en la forma establecida.

Mahón 14 de Junio de 1937.—El Delegado del Gobierno accidental, M. Mascaró Mercadal.

### Visitas particulares a la Casa de Salud

Como queda indicado en el anuncio fijado a la entrada de la Casa de Salud, las visitas de particulares al mismo, solo podrán efectuarse de tres a cuatro de la tarde todos los días de la semana y además los domingos de diez a once de la mañana.

También se advierte que la entrada ha de verificarse precisamente por la puerta principal del Establecimiento, sita en la calle Cos de Gracia.

Al hacer pública esta disposición, he de rogar al vecindario que no intente faltar a las reglas señaladas, puesto que los contraventores serían severamente castigados.

## Juan Bta. Riera Moll

Agente de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Falleció en Barcelona el día 7 del corriente a los 62 años de edad

### E. P. D.

Sus desconsolados: esposa Catalina Mascaró; hijos Catalina, Juan, María y Pedro; hijos políticos Antonio Tarrasa, Argel Torres y Antonia Robert; hermana Manuel; hermanos políticos; nietos: sobrinos y demás familia; comunican a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les ruegan un sentido recuerdo.

Barcelona, Junio 1937.

## Información Nacional y Extranjera

### PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 14.—El parte de guerra facilitado por la Sección de Información a las diez de la noche dice así:

#### EJERCITO DEL CENTRO

En la jornada de hoy el enemigo ha desplegado actividad artillera en los diversos lugares de este ejército, siendo contestado por la artillería republicana, que logró destruir en parte la Casa Roja y el depósito de Aravaca. Nuestras tropas ocuparon la casa de labor, la iglesia, torrecilla y casa del guarda de la Casa de Campo, replegándose el enemigo a sus posiciones del cementerio.

#### EJERCITO DEL ESTE

Continúan las operaciones en el sector pirenaico donde nuestras fuerzas han ocupado con gran bravura el pueblo de Allué.

Se han pasado a nuestras filas cinco soldados con armamento.

#### SUR TAJO

La artillería y aviación facciosa han actuado en la mañana de hoy con alguna intensidad manteniéndose nuestras fuerzas en sus posiciones con elevada moral, contestando la artillería republicana intensamente a los fuegos del enemigo.

Se presentaron en nuestras filas cuatro soldados, evadidos del campo rebelde.

#### EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya: Continúa durante el día de hoy la presión enemiga, fuertemente apoyada por grandes masas de artillería y aviación, replegándose nuestras fuerzas a posiciones de retaguardia, donde combaten con elevado espíritu.

Santander: La artillería facciosa ha actuado sobre nuestras posiciones de la Cora y Alcollada, sin consecuencias.

Asturias: Nuestra artillería cañoneó las posiciones enemigas de la Arganosa, carretera del Naranco y Pico Paisano con bastante eficacia.

En los demás sectores, sin novedad.

#### PARTE DEL ESTE

Comunicado del Consejero de Defensa a Su Excelencia el Presidente de la Generalidad:

Continúan con éxito las operaciones en el sector pirenaico, ocupándose el pueblo de Allué.

La aviación leal ha derribado en este frente 5 aviones enemigos. Uno de los nuestros tocado logró aterrizar en nuestras líneas.

#### EL PARTE DE AVIACION

Aragón: En un combate aéreo sostenido por nuestros cazas contra treinta Fiats enemigos, han sido abatidos siete de los aparatos rebeldes, cinco de los cuales, cayeron en las líneas leales.

Nosotros hemos observado la pérdida de cuatro cazas, dos de cuyos pilotos han resultado muertos. Los otros dos se lanzaron en paracaídas, cayendo en nuestro terreno.

Norte: La aviación facciosa al practicar un servicio sobre la costa, arrojó seis bombas, tocando una de ellas a un navio de los que ejercen el control.

En los demás frentes, servicios de reconocimiento llevados a cabo con regularidad y eficacia.

### Alocución del Gobierno vasco

Bilbao.—El Gobierno vasco ha dirigido un manifiesto a la opinión mundial, protestando de que su territorio pretenda ser ocupado por tropas alemanas, italianas y moras.

Hace constar la extrañeza que le causa el ver como los países civilizados y democráticos permiten la agresión de que está siendo víctima el país vasco y como son destruidas sus ciudades por la metralla de los aviones al servicio del fascismo internacional, habida cuenta de que Vasconia desde tiempo inmemorial, venía rigiéndose por procedimientos democráticos.

Termina diciendo que, a pesar de todos los inconvenientes, cada vasco será un ardiente defensor de sus libertades y que la planta del fascismo invasor no hollará Euzkadi mientras quede vivo un vasco.

### Ocupación de varios pueblos

Barcelona.—Nuestras tropas han ocupado en el sector de Pirenaica las cotas 1015 y 1100, y los pueblos de San Román de Bane, Corona de San Julián y Batanero.

### SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

Sábado a las 7'15 y 10. Domingo a las 4'15, 7'15 y 10.—Una tarde y noche

Se mana de Ayuda a Euzkadi Sensacional programa de cine

"El crucero Potemkin"

El film de Eisenstein, único en el mundo en perfección y arte.

EXPEDICION BÉLICA

A LAS BALEARES

con el desembarco en Mallorca y los preparativos en Mahón.

Finalizará el programa con el estreno del caballista por TOM KEBENE

EL DOMADOR DE POTROS

### Manifestaciones del general Miaja

Madrid.—El general Miaja dijo a los periodistas que no tenía noticias de interés que comunicar.

### Reunión de la Internacional Sindicalista

Valencia.—El próximo miércoles se celebrará una reunión de la Internacional Sindicalista, a la cual han sido invitadas especialmente las delegaciones españolas.

### ¿Ha sido ocupada la ciudad de Peñarroya?

Madrid.—Desde Londres, algunas agencias informativas preguntaron ayer a Madrid sobre la certeza de que las tropas gubernamentales hubiesen ocupado la importante población de Peñarroya en los frentes del Sur.

En Madrid, no se tenía todavía conocimiento de esta noticia, considerándose, sin embargo, muy probable debido a la intensa acción que vienen desarrollando nuestras fuerzas en el sector Sur.

Inmediatamente fueron pedidos informes a Valencia y a los propios frentes del Sur.

### Jornadas de Ayuda a Euzkadi

Miércoles día 16, en el TEATRO PRINCIPAL, a las seis y media de la tarde,

### Gran mitin de Apertura Pro Euzkadi

Tomando parte oradores de todos los partidos políticos y sindicales. Todo el pueblo consiente tiene que acudir a este acto que significa la libertad de España.

La Comisión Organizadora.

Ju. ves: Gran función en el Teatro Principal.

(Vea programas de mano).

### Sobre el asesinato de cuatro médicos en Eibar

Hendaya.—Ampliando las noticias facilitadas ayer sobre el asesinato cometido en las personas de cuatro médicos, por los facciosos, podemos decir que dichos médicos, al ser requeridos algunos de ellos para quedarse en Eibar al objeto de cuidar a los numerosos heridos que había, se aprestaron a ello, sin sospechar que los rebeldes pudieran ensañarse con ellos, ya que por su profesión ha sido respetada en todas las guerras.

No obstante, fueron fusilados al cabo de unos días de actuar sin descanso para mitigar el dolor de los heridos por la propia metralla fascista. Uno de los médicos se apellida Zuloaga y era sobrino del gran pintor del mismo nombre.

Otro de los fusilados era Gabilondo, cuyo nombre se hizo popular como jugador que fué del «Athletic Club de Madrid».

Estos vandálicos asesinatos han producido gran repugnancia y una indignación enorme en toda Francia.

### El Ejército francés también ayuda a España

París.—Entre el Ejército francés se han empezado varias suscripciones a favor del pueblo español, que de cada día merece más simpatía entre los indicados elementos del Ejército.

Las suscripciones se ven rápidamente engrosadas. Uno de los regimientos que más se ha distinguido hasta ahora es el de Montpellier.

### Dos soldados alemanes huyen del infierno nazi

Bruselas.—El periódico «La Gazette» da cuenta de que la Gendarmería de Calamina, dio a dos soldados alemanes uniformados, los cuales han declarado que, enemigos del régimen nazi y no pudiendo vivir en Alemania, habían desertado del regimiento en que prestaban servicio de guarnición en Aquisgram.

### Hitler incita a la destrucción de las iglesias católicas

Londres.—El «Daily Telegraph» publica una frase inédita del discurso que pronunció Hitler el 2 de Junio. El Führer declaró:

«La Iglesia es obra de manos humanas, y puede, por lo tanto, ser destruida por manos humanas.»

Se cree que esa frase es el anuncio de medidas rigurosas contra los católicos alemanes.

### Un crimen político.

### Han sido asesinados los hermanos Roselli, conocidos antifascistas

París.—Han sido asesinados en la carretera de Bagnoles de l'Orne los hermanos Carlos y Sabatino Roselli, los dos antifascistas; emigrados del infierno italiano.

Los cadáveres fueron encontrados al borde de la carretera y se les apreciaron varias puñaladas a cada uno.

La Unión Popular Italiana, residente en París, ha hecho público un documento en el que pone de manifiesto que el asesinato de los profesores hermanos Roselli, eminentes representantes del antifascismo y de la cultura italiana, presenta las mismas circunstancias que el atentado de Cerbère y se ha producido en momentos en que la prensa fascista italiana y parisense lleva a cabo una intensa campaña de calumnias contra el Frente Popular francés.

Termina diciendo que las masas italianas emigradas, deben realizar una vigorosa campaña para unir las masas proletarias para defender la causa de la paz.

### Pola Negri, gravemente enferma

Berlín.—La célebre «star» cinematográfica Pola Negri se halla gravemente enferma, habiendo sido trasladada urgentemente de Bayreuth en donde se encontraba, a una clínica berlinesa.

### Inauguración de un monumento en honor de Briand

París.—Ayer fué inaugurado en el Quai D'Orsay un monumento al que fué ministro de Estado francés monseñor Aristides Briand. La ceremonia oficial tuvo lugar a las 14 horas, asistiendo el Presidente de la República Mr. Lebrún; los miembros del Gobierno y del Cuerpo Diplomático.

Pronunciaron discursos Mr. René Cassin, Paul Boncour y León Blum, quienes dijeron que Francia seguiría la política de Briand, teniendo el deber y el deber de garantizar la paz y a dicho motivo tiende toda su política.

Después desfilaron un destacamento militar y una manifestación popular.

### Manifestación en favor de España

Rosario (Argentina).—Ayer se celebró una manifestación a favor de España, en la que tomaron parte 25.000 manifestantes.

La C. N. T. entregó para ayuda al pueblo español, 40.000 pesos.

### Niños españoles a Rusia

La Rochelle.—En breve saldrán para Leningrado 1.500 niños españoles refugiados de Bilbao.

### Lista de bajas

Roma.—Ha sido publicada la cuarta lista de los legionarios italianos que luchan en España.

Según dicha lista, del 10 al 18 de Marzo los muertos fueron 231 y los heridos 1994.

### Refuerzos a Franco

Londres.—Por continúa información recibida, se sabe que el caudillo Franco sigue recibiendo refuerzos en material y hombres.

Para reforzar de un modo considerable sus fuerzas, últimamente han sido encuadrados cuarenta mil moros de la zona internacional.

Se sabe que en Canarias ha sido desembarcada importante partida de material bélico alemán e italiano.

### Un acto en París

París.—El próximo viernes se celebrará un acto en el Velódromo de Invierno, en cuyo acto tomarán parte García Oliver y Federica Montseny.

### Lo que dice el "News Chronicle"

Londres.—El «News Chronicle» escribe lo siguiente:

«El Gobierno español es impelido a pedir garantías para restablecer el sistema de control y asegurar la no agresión por parte de Alemania.»

Muchas personas de otros países, recuerdan con orgullosa la sido Alemania.»

### Violentísimo temporal en la región de Burdeos

Burdeos.—Se ha desencadenado sobre esta región un violentísimo temporal que ha causado grandes destrozos.

Varias comarcas han quedado sin luz y algunos trenes han tenido que suspender la circulación. Hasta el presente no se sabe que haya ocurrido ninguna víctima pero los daños producidos son considerables.

### El Gobierno vasco permanecerá en Bilbao

Hendaya.—La Oficina de Información de Euzkadi, ha hecho público que el Gobierno vasco ha acordado por unanimidad, permanecer en Bilbao.

### En Italia continúan las protestas contra el régimen fascista

Génova.—Continúan las detenciones de elementos que se consideran antifascistas o simplemente sospechosos.

Las fachadas durante la noche son objeto de inscripciones de carácter antifascista y el leerlas solamente es suficiente motivo para ser detenido. Uno de estos pasados días apareció

un cartel con una caricatura de Mussolini, en el que tenía el corazón atravesado por un puñal. La inscripción decía: «Si Mussolini viene aquí, esta es la suerte que le espera».

En Brindisi, en el Palacio de la Prefectura y en el Cuartel General Fascista, han aparecido caricaturas de Mussolini y frases subversivas.

En Spezia, también se han practicado detenciones por los mismos motivos.

### Como obtienen trabajo los súbditos austriacos en Alemania

Viena.—Según un diario de esta capital, las autoridades austriacas acaban de comprobar el procedimiento por el cual se concede trabajo a los súbditos austriacos en Alemania. Estos, se ven obligados a suscribir un contrato, según el cual, cada semana deben escribir además de una carta a su familia, cinco cartas más, destinadas a otros familiares o amigos de Austria.

Estas cartas contienen elogios alifonantes de las bondades del régimen nazi, comparándolas con la miseria que impera en Austria.

Las autoridades alemanas facilitan el papel y los sellos para estas cartas, utilizadas para una intensa propaganda nazi en el territorio austriaco.

Los que se niegan a avenirse a estas condiciones o después de haberlo hecho una temporada sabotean el acuerdo, son despedidos inmediatamente.

### Más evacuados de Bilbao

París.—Han llegado 300 evacuados más, procedentes de Bilbao, los cuales han salido para Brest.

Más tarde llegaron de Guernica y Bilbao 200 más, que han sido distribuidos entre diversas comarcas y poblaciones francesas.

### Declaraciones de un piloto italiano

París.—Un diario de esta capital reproduce las declaraciones de un piloto italiano, hecho prisionero por las tropas gubernamentales españolas, interrogado por un redactor del citado diario.

Dice el piloto que hallándose en la Escuela de Aviación de Roma, un mal día se presentó su jefe diciéndole a un grupo de ellos: «¡Ahí os necesita. Iréis a España a luchar por la causa del fascismo que engrandeció a Italia y conseguiréis para nuestra patria, un trozo del suelo español que nos es necesario para nuestra expansión.»

Algunos de nosotros fuimos obligados a trasladarnos con nuestros aparatos a España. Y desde entonces empezó el calvario.

Resulta repugnante nuestra lucha, porque estamos acechando siempre a las poblaciones abiertas para atacarlas durante la noche cuando la

población civil indefensa está entregada al reposo.

Las órdenes las recibimos de los buques de guerra italianos que merodean por las costas españolas. Es terrible nuestra situación, porque si nos negamos ya sabemos que lo único que nos queda es la muerte. Sin embargo, algunos pilotos han tenido más entereza de ánimo que yo y han preferido ser ejecutados que entregarse al asesinato de seres inocentes que ningún mal nos ha producido.

Las declaraciones del citado piloto terminan con la siguiente frase:

«Tenga la seguridad de que en toda Italia la repulsa del pueblo es unánime hacia esos métodos bárbaros empleados por el fascismo.»

Mussolini solo se ve apoyado por los gerifaltes del régimen, pero es objeto de visibles muestras de desprecio por las clases populares que desean fervientemente terminar con esta situación inligante, miserable y oprobiosa.

### ¿Una marcha sobre Bruselas?

Bruselas.—Corre el rumor de que los elementos reaxistas, capitaneados por el monje de Degrelle, intentarán una marcha sobre esta capital para hacer dimitir al Gobierno y convocar nuevas elecciones.

### Las relaciones

entre el Vaticano y el Reich, quedan rotas

Ciudad del Vaticano.—A consecuencia de los continuados ataques que la dictadura de Hitler realiza contra la Iglesia alemana, la Santa Sede ha decidido romper sus relaciones diplomáticas con el III Reich alemán.

### Juía Local de Abastos

Por el presente, se recuerda el anuncio publicado con anterioridad relativo al salvado que se adquirió en Marzo último, y que por ignorarse los precios, no se cobró al ser retirado, y que en virtud de dicho anuncio, se invitaba a hacerlo efectivo en nuestras oficinas.

Siendo bastantes los que adquirieron de dicho artículo y no han pasado a satisfacer su importe, se les advierte que a partir de ayer lunes y terminando el próximo sábado, día 19, podrán pasar por nuestro local (Rosario 31), a dar cumplimiento de lo antes expuesto. Pasado dicho plazo, esta Junta se verá obligada a girar a cargo de los morosos con los consiguientes gastos.

### ACTOS PRO EUZKADI

Sabemos que se ha formado una Comisión organizadora de los actos a celebrar durante la semana de ayuda a Euzkadi, que empezará mañana.

Dicha Comisión trabaja activamente en dicha organización de actos, los cuales serán varias veladas en el Teatro Principal, colectas y otros diversos, en los que no dudamos que nuestro pueblo se rá más frías a la altura de su probada fe antifascista.

¡Antifascistas: aprestaos a aportar vuestro óbolo a todos los actos pro Euzkadi!

## JUANA QUEVEDO VICTORY

VIUDA DE CARDONA

Falleció ayer tarde a los 72 años de edad

E. P. D.

Sus desconsolados: hijos Juana, Gabriel, Miguel y Margarita (presentes). Esperanza (ausente); hermana Esperanza; hijos políticos (presentes y ausentes); nietos (presentes y ausentes); biznietos (presentes); sobrinos y de más familia, participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan asistan al entierro que tendrá lugar esta tarde a las 6

Casa mortuoria: calle Explanada, 7.

No se invita particularmente.

Vill Carlos 15 de Junio de 1937.